

Alejandro Andrés, policía local experto en detectar documentos falsos: "Ayudo a realizar entre dos y tres detenciones semanales en toda España"

30/08/2015



Andrés debe actualizar sus conocimientos continuamente | Jesús Cruces

En España hay pocos expertos en el campo de la falsificación de documentos y la Policía Local de Elda tiene la suerte de contar con uno de ellos. Alejandro Andrés Sanchiz es un agente de 37 años que colabora a diario con compañeros de las distintas Fuerzas y Cuerpos de Seguridad en operaciones contra este tipo de delitos. Para ello ha tenido que realizar una formación continua durante diez años y desde hace seis años imparte cursos de "Formación de falsedad documental" y de

"Identificación y recuperación de vehículos robados" para agentes de toda España. Además, dedica parte de su tiempo libre a continuar formándose por su cuenta y atiende fuera de servicio a sus compañeros. Andrés admite que "muchacha gente se escapa, pero sacamos de las calles a una gran cantidad de gente mala gracias a estas técnicas".

Cabe recordar que Andrés fue condecorado el pasado 10

de julio por la [Honorable y Real Orden de Caballeros de San Cristóbal con la Cruz de Caballero de la Orden](#) por las colaboraciones que a diario efectuó este año con las distintas Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, Autonómicas y Locales en operaciones contra la falsificación de documentos, algo por lo que se siente agradecido y contento, aunque asegura que "no lo hago por el reconocimiento sino porque lo considero mi trabajo".

Este Policía Local atiende entre cinco y ocho llamadas diarias de compañeros que buscan su asesoramiento, Andrés afirma: "No hago distinciones, no me importa si son de un cuerpo o de otro" y explica que "entre los compañeros que dominamos este campo nos repartimos el trabajo, por ejemplo, yo me centro en la zona de Alicante a pesar de que suelo recibir llamadas de agentes de toda España".



Andrés realiza cursos en toda España para formar a los distintos agentes | Jesús Cruces

Andrés asegura que siempre atiende al teléfono porque "no puedo dejar tirado a alguien que requiere mi asesoramiento, sé que es urgente" y añade, "aunque me suele quitar mucho tiempo libre, mi familia y amigos saben que es algo positivo".

Para dominar este campo ha tenido que realizar cursos en toda España, aunque "son muy básicos y el resto lo debes aprender por tu cuenta, estudiando en casa". Por esta razón sigue formándose "analizando jurisprudencias y reglamentos de tráfico de diferentes países para conocer todos los permisos posibles". Andrés asegura

que dominar todos los documentos es algo complicado porque "cada cierto tiempo cambian los modelos de las diferentes documentaciones, los actualizan constantemente para incluir medidas de seguridad. Son necesarias, pero esto provoca que tenga que volver a empezar desde cero".

Actualmente ninguna fuerza del Estado español posee alguna unidad que ofrezca este servicio de asesoramiento, sino que han de ser agentes como Andrés los que opten por dedicar su tiempo libre a conocer a fondo esta área.



El agente siempre lleva una lupa para analizar los documentos | Jesús Cruces

Este agente ayuda a realizar más detenciones por falsa documentación fuera de Elda que en la ciudad. Desde 2014 se han detenido en la localidad a unas diez personas por este delito mientras que semanalmente "ayudo a que se produzcan una media de dos o tres detenciones en todo el territorio español". Andrés conoce al detalle más de un centenar de documentos internacionales porque España es una potencia mundial en cuanto a turismo.

Solo tres grupos de ciudadanos se lucran con la falsificación de documentos: quienes los crean para obtener un beneficio económico; los delincuentes que los utilizan para pasar desapercibidos; y el tercer grupo son personas que por ahorrar el coste de obtener un carnet, adquieren uno falso, como por ejemplo camioneros. Andrés trabaja y colabora con agentes para la detención de ciudadanos a pie de calle y la mayoría de ellas se realizan en campañas de tráfico.